

EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salida de Palma, domingo, ocho mañana, y juéves, cinco t. Llegada á Ibiza, domingo, cuatro tarde, y miércoles, seis m. Llegada á Valencia, lúnes y viérnes, seis mañana. Salida de Valencia, mártés y viérnes, dos tarde. Llegada á Palma, miércoles, doce mañana, y sábado siete m. Salida directa de Palma para Mahon, sábado cinco tarde. Llegada directa á Palma de Mahon, juéves seis mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á **5 céntimos** de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7⁴⁵ mañana, 2¹⁵ y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7¹⁵ mañana, y 5¹⁵ tarde.
De La-Puebla á Palma: 8³⁰ (mixto), 7⁴⁰ m., y 5⁴⁰ t.
De La-Puebla á Manacor: 7⁴⁰ m., 2⁴⁵ y 5⁴⁰ (mixto) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1³⁰ tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La dichosa muerte de san Jerónimo, presbítero y doctor de la Iglesia, en Belen de Judá.

San Leopardo, mártir, en el mismo día; quien no obstante de ser favorito de Juliano el Apóstata, fué degollado en Roma por la fe de Jesucristo, y su cuerpo fué trasladado á Ac ó Aquisgran.

El martirio de los santos Víctor y Urso, de la gloriosa legión de los Tebeos, en Souleure en Francia; los cuales en tiempo del emperador Maximiano fueron primeramente atormentados de varias maneras; pero habiéndose librado por una luz celestial que resplandeciendo sobre ellos derribó contra el suelo los verdugos, fueron metidos en una hoguera, y habiendo tambien salido sin lesion, al cabo los degollaron.

San Antonino, mártir, soldado de la misma legión en Plasencia.

San Gregorio, obispo de la Armenia mayor.

San Honorio, obispo y confesor, en Cantorbery en Inglaterra.

Santa Sofía, viuda, madre de las tres santas vírgenes llamadas Fe, Esperanza y Caridad.

CULTOS.—Mañana mártés.—En San Felipe Neri concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposición á las seis, á las diez nona y la misa mayor. Al anocheecer despues de un rato de meditacion se cantará la corona Dolorosa el *Te Deum* y la reserva.

En Santa Catalina de Sena continuará la novena de Nuestra Señora del Rosario. Al anocheecer, despues de expuesto el Santísimo, se rezará una parte del Rosario, sermon que dirá el P. Melchor Plánas, seguirá la novena y concluida se reservará, dándose ántes la bendicion con el Santísimo.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor hermoso.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

Despues de cuatro días de permanencia en Nápoles en medio de los atacados por el cólera, el rey Humberto á vuelta á Monza, pasando á las 7 y media de la tarde por Roma, donde se ha detenido poco ménos de una hora en la estacion del ferrocarril. Allí le esperaban los ministros y algunos senadores y diputados presentes en Roma y los consejeros comunales y provinciales y otras autoridades civiles para saludarlo y aplaudirlo por su conducta noble y valerosa en medio de los coléricos visitando los hospitales y socorriendo á los desgraciados y á sus familias. Los liberales dinásticos habian organizado una demostracion popular que habia de hacerse en la estacion con este motivo; pero Depretis en nombre del rey Humberto habia mandado por la mañana un largo telegrama al Prefecto ordenándole que impidiera cualquier demostracion; cuyo telegrama fué publicado despues del medio día por los diarios. Esto no obstante, una multitud considerable se reunió por la tarde en la estacion del ferrocarril para aplaudir al rey Humberto, que se asomó á dar las gracias.

El partido y la prensa monárquico-liberal ha sacado gran ventaja de esta visita del rey Humberto á Nápoles y continua sin cesar aprovechando el entusiasmo en favor de la dinastía de Saboya.

Y verdaderamente la conducta de este soberano ha sido muy laudable; de esto han tomado ocasion los periódicos católicos de Roma y de Italia para dar á conocer su imparcialidad, prodigando, unos más y otros ménos y aun algunos muchísimos elogios al rey Humberto.

Pero como han correspondido los liberales y sus periódicos á esta imparcialidad y cortesía de los

católicos? Han respondido:—1.º no teniendo en cuenta el heroísmo verdaderamente sublime del Eminentísimo Cardenal Arzobispo de Nápoles, Sanfelice, el cual no por interés alguno mundano, ni por deseo ó necesidad de popularidad, sino por puro espíritu de caridad cristiana ha hecho y hace por los coléricos de Nápoles, él solo, con sus sacerdotes, lo que no ha sabido hacer el gobierno con todos sus millones del tesoro público y con todos los demas medios de que dispone: 2.º estableciendo un odiosísimo parangon entre *dos reyes y dos Papas* aparecido en un periódico oficioso é inspirado por el ministro Depretis. En este artículo falseando la historia y mintiendo descaradamente se dice que Gregorio XVI y Pio IX en épocas de cólera en Roma se encerraron en su palacio y no hicieron nada por aliviar la miseria pública. al paso que es sabido y todavía viven muchos en Roma, los cuales recuerdan que el Papa Gregorio XVI visitó con muchísima frecuencia en 1836 cuando el cólera se cebaba en esta ciudad, y esto personalmente, los hospitales de coléricos y tomó parte yendo á pie en una procesion pública de penitencia, distribuyendo despues grandes socorros en pró de los infelices y de sus familias. ¿Y qué diremos tambien del angélico Pio IX? ¿Quién no recuerda en Roma cuántas visitas hizo este gran Pontífice á los hospitales de coléricos, administrando tambien por su mano los sacramentos de la Confirmacion de la Comunión y de la Extremauncion á los moribundos del cólera? ¿Quién no recuerda en Roma, por fin, que uno de estos coléricos fué abrazado y besado por Pio IX en el hospital del Espíritu Santo? Y todavía existen en Roma algunos institutos de beneficencia para hombres y mujeres que recibieron de Pio IX el cuidado y el dinero necesario para recoger y mantener completamente y educar cristiana y civilmente á todos los huérfanos que por el cólera perdieron á sus padres.

Este infame artículo del periódico de Depretis, articulo no desdicho, no retirado ni desmentido por los otros periódicos liberales, pinta y esculpe con propiedad el carácter del liberalismo moderno que, para hacer resaltar la conducta observada por Victor Manuel y por su hijo Humberto con ocasion de estas calamidades públicas, ha recurrido á negar la verdad más palmaria de la historia contemporánea y á calumniar satánicamente á dos grandes Pontífices.

En Roma despues de los pocos casos verdaderos unos y otros simplemente sospechosos, que ya indiqué en mi carta anterior, no han acaecido otros. Pero todavía no estamos á la altura de poder decir que estamos fuera de peligro de ser invadidos por la epidemia, pues todos los días llegan libremente aquí viajeros de todas las provincias y países atacados por el cólera sin otra precaucion que el ser fumigados (cosa que muchos creen inútil) en la estacion del ferrocarril.

Por lo mismo el municipio continúa laudablemente tomando las medidas necesarias para estar siempre pronto á hacer frente á cualquier eventualidad desgraciada.

La autoridad eclesiástica por su parte trata de conjurar el peligro de la invasion del fatal morbo, multiplicando en casi todas las iglesias plegarias públicas y solemnes al Dios de las misericordias, á fin de que se digno preservar la ciudad de tan cruel azote. El Emmo Cardenal Parocchi, Vicario General de Su Santidad, con infatigable y ardiente celo ha publicado ya con este fin nobilísimos y conmovedores *Inviti Sacri* para ordenar estas súplicas.

Ademas de esto, El Emmo. Cardenal Parocchi dirigió el 14 del corriente á los reverendos Curas párrocos de Roma y pueblos cercanos una admirable carta que ha impreso á hurtadillas. Recomienda él, con palabra clara y elegante, á sus muy amados hermanos los encargados de la cura de almas, que reunan con frecuencia á sus parroquianos para hacer plegarias públicas, que son más agradables á Dios que las privadas, y más propensas á ser escuchadas habiendo dicho el Señor: *Ubi sunt duo vel*

tres congregati in nomine meo ibi sum in medio eorum.

«Multiplicad por esto, escribe el señor Cardenal Vicario de Su Santidad; multiplicad las ocasiones de reunir á vuestros feligreses no á ruidosas fiestas, tal vez peligrosas á las multitudes apiñadas, sino á aquellas sencillas, devotas y conmovedoras súplicas que dan á conocer los sentimientos todos del alma; empezad estas funciones rezando el Rosario, edificad con la palabra de Dios clara y eficaz y concluid con propósitos de nueva vida ofrecidos á la Majestad de Jesus Sacramentado.»

Previendo el caso de una invasion del cólera y recomendando al clero la asistencia solícita á los pobres enfermos, escribe ademas el Cardenal Parocchi:

«Pero si, lo que Dios no quiera, se presentase aquí el caso de asistir á los coléricos, ofrezco en holocausto por ellos. Yo desde ahora me ofrezco no solo á seguirus sino tambien á precederos, porque en la hora de la batalla no está bien el capitán en la retaguardia. Cuando mi persona valga para enjugar una lágrima, para reparar un desastre ó para salvar un alma, aquí me teneis pronto para acudir al llamamiento, no teneis que hacer otra cosa que llamarme. Dios tendrá en cuenta nuestras intenciones en la balanza de la misericordia pesará nuestros hechos y en la hora de la prueba colocados, á semejanza de Araon, entre los vivos y los muertos, nos mandará la salud á nosotros despues que se ofrecieron á Dios y se consagraron como víctimas San Carlos Borromeo, el Cardenal Altieri, y el Obispo Belsunce.»

«Mas por todo esto, añade por conclusion nuestro Cardenal Vicario, no olvidéis el cuidado de los cuerpos.» Aquí recomienda al clero que disipe de la mente del pueblo los perjuicios contra los remedios sugeridos por la ciencia médica, que suministren las medicinas más conocidas cuando suceda que el sacerdote llegue ántes que el médico junto al lecho del enfermo, ó cuando aquel no se encuentre; que los curas hagan seguir, en cuanto esté de su parte, las reglas higiénicas indicadas y ordenadas por las autoridades municipales; que se excite la caridad pública para allegar socorros, llamando sobre todo y constantemente á las puertas de los ricos y de los generosos en favor de los pobres; y anuncia, en fin, que se haga por los curas una colecta en los días festivos entre sus parroquianos para los pobres coléricos.

Y todo esto lo recomienda tambien el Cardenal Parocchi «en nombre del Padre que noche y día tiene las manos levantadas al cielo para conjurar el azote de su Roma.»

Los actos de heroísmo del clero y de las Hermanas en todas las partes de Italia en que ha aparecido el cólera, son innumerables. Se cuenta de un párroco que para persuadir á un enfermo del cólera de que podía tomar un medicamento mandado por el médico, se tomó él primeramente una parte. El párroco de Busca ha muerto asistiendo á los coléricos; entre los cuales contrajo el morbo. En Nápoles muchos sacerdotes han caído enfermos y algunos han muerto por fatiga ocasionada por la asistencia de los coléricos. Una Hermana de la caridad que hacia milagros de sacrificio en un hospital de coléricos, ha muerto tambien en Nápoles.

Aquel municipio ha decretado se les destine una sepultura de honor en el cementerio. Las obras de caridad que hace personalmente el Cardenal Sanfelice son imposibles de apuntar por completo. El Rey Humberto le dejó 15,000 francos para distribuirlos como mejor le parezca entre los enfermos, y cuando estuvo de paso en la estacion, á todo el mundo oficial que había ido allí á hacerle los honores, hizo el elogio del Cardenal Sanfelice y de su heroica caridad.

De política en medio de todas estas preocupaciones, ¿quien habla? Esta se allia ausente de los círculos y casi tambien de los periódicos. Todavía

nuestros liberales no han sabido disimular el despecho que experimentan al ver que no ha sido invitado el rey Humberto á la conferencia de los tres emperadores en Rusia ¡Qué de cosas ha inventado el reino de Italia en el terreno de la tan decantada triple alianza!

El Santo Padre continúa gozando de excelente salud y dando audiencia á distintos personajes y á los Obispos que al terminar la estación calurosa reanudan sus peregrinaciones *ad limina*. Ayer ha llegado á esta el Arzobispo de Quito, de la América Meridional. Otros son esperados de distintos países.

El ilustre profesor D. Antonio Agliardi, de Bér-gamo, hace muchos años agregado á la Sagrada Congregacion de *Propaganda Fide*, ha sido nombrado Delegado apostólico en la India inglesa. Es esto un nuevo oficio que la Santa Sede ha creído útil conveniente y necesario para dar un centro ménos lejanos á los 27 vicariatos apostólicos existentes en la India Inglesa, donde el catolicismo hace rápidos y consoladores progresos. Tal vez dentro de poco se pensará en instituir la jerarquía regular católica en aquella vasta region, y yo creo que el nuevo Delegado apostólico tendrá, entre otras misiones, la de preparar las cosas de manera que el indicado propósito pueda realizarse en tiempo no lejano.

Tambien para los Estados Unidos de la América del Norte es probable que se piense en instituir un Delegado apostólico para dar á aquella vasta diócesis floreciente y en vias de maravilloso progreso, otro centro comun intermediario entre América y Roma.

El Rdm. Agliardi será nombrado Arzobispo titular, recibirá aquí la consagracion episcopal en la iglesia de San Apolinar y marchará á la India á fines del próximo Octubre. Su residencia oficial estará en Bombay; pero en realidad vivirá en los ferrocarriles y un poco en cada punto de aquel extenso vicariato para visitarlo y dar un impulso comun mejor coordinado. Y él sabrá cumplir magníficamente la mision que le ha sido confiada por su clara inteligencia, la nobleza de su carácter, la firmeza de sus principios y reconocida prudencia, á cuyas cualidades une la dignidad de la persona y la robustez propia de su juventud. Se puede tener la seguridad de que hará en la India grandísimo bien á la Iglesia.

Se está preparando una mision italiana y romana aquí en el Seminario de las Misiones, instituido por Pio IX para la provincia china del Chen-Si. La mision tendrá á su cabeza al Rdo. Sacerdote Giallinelli, antiguo empleado del Gobierno pontificio, hecho aquí sacerdote el año 1870, hombre lleno de celo y de fecunda actividad.

La Sagrada Congregacion de Ritos está convocada en audiencia *Preparatoria* para el día 18 del próximo venidero Noviembre en el Vaticano, para examinar la heroicidad de las virtudes cardinales y teologales y sus anejas de la Ven. Sierva de Dios Juana de Lestonnac, fundadora de la Orden de Hijas de Maria Virgen.

La Ven. Juana, coetánea de Santa Teresa de Jesus, nació en la archidiócesis de Burdeos y fué modelo de virtud como hija, como esposa, como madre, como viuda y finalmente como Religiosa y fundadora de una Orden religiosa femenil que pensó instituir para la educacion é instruccion de las jóvenes, hijas del pueblo expuestas entonces á las seducciones de los hugonotes en Francia, como ahora son acechadas por los protestantes en todos los países. El Pontífice Paulo V aprobó la regla de la nueva institucion y el Cardenal Sourdis, Arzobispo de Burdeos dió el hábito religioso á Juana de Lestonnac y á sus primeras cuatro compañeras en la iglesia del Espíritu Santo de aquella ciudad el 1.º de Mayo de 1608.

Esta Ven. Sierva de Dios fundó despues diez casas de la nueva Orden en Francia, y murió llena de méritos á la edad de 89 años en el día de la festividad de la Purificacion de Maria Santísima, según habia deseado, el 1640.

El relator de esta causa de beatificacion y canonizacion es el Emmo. Cardenal Parochi.

El Sr. Flores, nuevo ministro plenipotenciario de la República del Ecuador cerca de la Santa Sede, ha presentado á Su Santidad las cartas credenciales.

Estarán en Roma próximamente los nuevos ministros de las repúblicas de Bolivia y Venezuela acreditados cerca del Papa.

Roma 18 Setiembre 1884.—P.

(Correo Catalan.)

CORREO DE AYER.

Madrid 24 de setiembre de 1884.

Los periódicos de oposicion insisten en que es profundo el dualismo que reina entre los Sres. Silvela y Romero Robledo. La última circular del ministro de Gracia y Justicia se interpreta como un acto de hostilidad al de Gobernacion, y publicaciones hay tan serias como *El Imparcial*, que afirman que dichos señores son los dos polos opuestos del bando conservador, las dos nubes cargadas de electricidad contraria que, chocando en el horizonte producirán el naufragio completo é irremediable de la hueste ministerial y canovista.

Por su parte, los diarios conservadores niegan ese supuesto antagonismo, que arranca, según ellos, de una vulgarísima creencia, propalada por las oposiciones, y queda por sentado que jamas pudieron entenderse entre si los Sres. Silvela y Romero Robledo. Según *La Epoca*, basta leer la circular para convencerse de que el tal dualismo es una quimera que no puede tomarse en serio; pero si hay, añade, quien vea las cosas de distinto modo, quédese con sus ilusiones.

No es sólo de la circular del ministro de Gracia y Justicia de lo que hoy se ocupan los políticos. El rumor de que tal vez no se reunan las Cortes en el próximo mes de octubre, era objeto de todas las conversaciones, y se esgrimia como un arma en contra del gabinete. Al decir de los opositorista el señor Cánovas opina que la legislatura no debe reanudarse hasta diciembre; pero otros ministros son de dictámen diferente, y tanto trabajan en pro de la reunion de los Cuerpos Colegisladores, que el jefe del gobierno se verá al fin obligado á acceder á lo que desean.

Los íntimos del Sr. Cánovas del Castillo niegan que esto sea verdad, y sostienen que en el seno del gabinete la unidad de miras es completa, pudiendo afirmarse, según ellos, que si por razones políticas, ó de conveniencia para el país, se acordara adelantar la reunion de Cortes, sería siempre de comun acuerdo entre todos los consejeros responsables, y no como un medio de precipitar determinadas soluciones.

Esta tarde se decía en un círculo de economistas, que aumentaban por instantes las dificultades para dar por terminadas las negociaciones relativas al tratado de comercio entre España y los Estados Unidos. Por esto, sin duda, y con objeto de no ocultar enteramente el estado poco favorable de las negociaciones, se ha indicado en un telegrama que hoy publica toda la prensa que, despues de amplias discusiones sobre la redaccion del artículo relativo al tratado de nacion más favorecida, los negociadores se han dedicado á un detenido estudio acerca de la cuestion de tarifas.

Las noticias del cólera continúan siendo satisfactorias. De la frontera francesa se sabe tambien que la epidemia decrece por instantes, y los partes de Nápoles no acusan ya la espantosa mortalidad de hace diez ó doce días. Hoy se decía que si las noticias de Francia continúan siendo favorables, se atenuarán un tanto por nuestro gobierno las medidas de precaucion.

En los círculos político se negaba esta tarde que el gobierno tuviese preparada ninguna combinacion de gobernadores para fin de mes.—N.

—Va desapareciendo rápidamente la alarma producida por la invasion del cólera en España; dentro de quince días no se acordará nadie del peligro que tanto nos azoró. Entonces desaparecerán las críticas apasionadas que hoy se hacen de la conducta del gobierno fundadas en inconvenientes de detalle, y aparecerá en toda su magnitud el excelente resultado de la campaña de defensa hecha desde el ministerio de la Gobernacion.

—Háblase ya de la apertura de las Cortes: algunos periódicos indican que tendrá lugar antes de lo que se habia dicho; á fines de octubre. *La Epoca* contesta que no ha llegado el momento de tomar acuerdo; pero añade que siendo muchos y muy importantes los proyectos que el ministerio ha de presentar, y debiendo darse toda latitud á la discusion de los presupuestos, el gobierno desea que haya tiempo suficiente para dotar al país de reformas que considera urgentes.

—Ahora salimos, despues de tanto hablar de la dimision de nuestro embajador en Paris, con la novedad de que no ha sido presentada. Esto no quiere decir, sin duda, que el Sr. Silvela no venga á España con el propósito de dimitir, pero como el gobierno no desea privarse de sus servicios, aún es posible que se arregle esta dificultad, sobre la cual las oposiciones han levantado un castillo fantástico de consecuencias problemáticas.

—En confirmacion de lo que ántes de ahora hemos dicho sobre la entrevista de los tres emperadores, debemos hacer constar que el *Vaterland* de Viena la saluda como «una garantía de paz mucho más preciosa que los derechos parlamentarios, las

responsabilidades ministeriales, los votos y los discursos de las Cámaras.» Declara luego que ve con satisfaccion á los soberanos legítimos recobrar sus derechos y reconquistar sus posiciones.

—No hay noticia particular de China. Los despachos de origen ingles han anunciado que se habia dado orden para reparar las fortificaciones de Kim-pai. Hoy se habla de la reconstitucion de la flotilla de juncos que fué echada á pique ó incendiada por el almirante Courbet. Esta flotilla, dice un telegrama de Shanghai, tenia principalmente por objeto la persecucion de la piratería, tarea que ahora incumbe á los buques de las potencias neutrales, y á lo que están ya dedicados los que tiene á sus órdenes el almirante ingles Dowell, que lo desempeñarán seguramente mejor que los juncos chinos.

PARTES TELEGRÁFICOS

Paris 24.—El almirante frances Courbet está siempre en el rio Min esperando la llegada de los refuerzos que le mandan.

Se sabe por conducto fidedigno que los chinos trabajan activamente para fortificar las cercanías de Pekin.

El almirante Courbet telegrafia á su gobierno que los chinos colocan cañones Krupp en los fuertes de Fu Tchu, que no han destruido del todo las fragatas francesas.

Londres 24.—Los periódicos de Londres aseguran que el gobierno chino no admite la mediacion de ninguna potencia amiga para llegar á una suspension de hostilidades con el de Francia.

El partido de la guerra gana terreno en Pekin. El cañon sólo resolverá las cuestiones pendientes.

Berlin 23.—El embajador de China en esta corte se dispone á marchar á Pekin tan pronto como haya llegado el nuevo representante de China que debe remplazarle.

Es inexacto que el general Campenon, ministro de la Guerra, tenga el proyecto de presentar la dimision.

Bruselas 24.—Varios grupos de individuos hostiles al ministerio han recorrido algunas calles de esta capital gritando y silbando.

San Petersburgo 23.—Una verdadera batalla ha tenido lugar cerca de Psaraltof entre muchos labradores rusos y varios comerciantes alemanes.

Treinta heridos y diez muertos han sido recogidos en el campo.

Paris 24.—No es exacto, según noticias oficiales, que los cinco soldados españoles que desertaron por la parte de Perpiñan se llevasen la caja del regimiento.

Dicho hecho no ha tenido importancia política, como se creyó aquí en los primeros momentos.

Paris 25.—El *Gaulois* de esta mañana pretende que las grandes potencias tienen el proyecto de restaurar al antiguo khedive Ismael en el trono de Egipto.

Bruselas 25.—Se ha notado en la tarde de ayer cierta agitacion en esta corte, pero se restableció pronto la calma.

Londres 25.—Se han mandado ayer 100,000 libras esterlinas en oro (unos dos millones y medio de pesetas) al general Woolsey.

El *Daily News* de hoy asegura que un pequeño refuerzo de 2,000 soldados turcos ha marchado á Albania.

San Ildefonso 25.—Se dice que, si no mejora el tiempo, es probable que la corte anticipe su regreso á Madrid.

El Sr. Cánovas ha manifestado, y manifiesta de la manera más explícita á cuantas personas le hablan sobre el particular, que está completamente conforme con la conducta seguida por el Sr. Romero Robledo en las cuestiones sanitarias, y que él se hace solidario de ella.

En vista de que el cólera decrece en Francia y que la epidemia no se ha propagado por la frontera occidental, en breve se acordará la reduccion de cuarentena á los lazaretos de la provincia de Guipúzcoa.

Se dice que los de la provincia de Gerona, que linda con un departamento infestado, continuarán en las condiciones actuales.

El Consejo de ministros, bajo la presidencia del rey, se verificará probablemente el domingo próximo.

El Sr. Cánovas regresará á Madrid en los primeros días de la semana próxima.

Tientsin (sin fecha).—Se ha restablecido Li-Hung-Chang en todas sus funciones.

Según noticias de origen chino, recibidas por el marqués de T'seng, los chinos han triunfado en la batalla de Leung, cogiendo un prisionero frances y tres pequeños cañones de montaña.

El Cairo 25.—Los representantes de Francia, Rusia y Alemania han dirigido al khedive una enérgica protesta en la que consideran como nula

la decision relativa á la suspension de la amortizacion de la deuda egipcia.

Se cree aquí que se reunirá una nueva conferencia para tratar de aquella cuestion.

San Ildefonso 26.—El ministro de Hacienda llegará á la Granja el sábado próximo.

El domingo vendrán los demas ministros incluso el Sr. Romero Robledo, para celebrar Consejo con el rey el lunes á las nueve de la mañana, á fin de que el mismo dia puedan regresar á Madrid.

GACETILLA LOCAL.

El sábado se publicó un *Boletin oficial* extraordinario, cuyo contenido es como sigue:

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE BALEARES.

El Ilmo. Sr. Director general de Beneficencia y Sanidad, en telégramas que me complazco en reproducir sobre las noticias relativas al cólera, me dice lo que sigue:

Depositado el 27 á las 4'10 m.

La Gaceta de hoy publica el siguiente parte sanitario: Provincia de Alicante, en Elche hubo ayer una invasion del cólera y una defuncion; en Monforte 5 invasiones y 4 defunciones, en Novelda 2 invasiones y ninguna defuncion. Provincia de Tarragona, en Borjas, Cherta, Benifallet y Raquetas, no hubo ayer invasiones; el Alcalde interino de Torroira comunica al Gobernador de la Provincia que el dia 23 hubo tres defunciones en aquel pueblo y el dia 25 dos invasiones. De Arco, Ribaroja, Garcia y Cervera no se han recibido noticias.

Las noticias del cólera comunicadas por nuestros cónsules son las siguientes:

De Francia se han registrado 18 defunciones: De Nápoles 201 casos y 95 defunciones y en las cercanias 60 casos y 32 defunciones. De la provincia de Génova se han registrado 70 casos y 50 defunciones.

Lo que he dispuesto se publique en *Boletin oficial* extraordinario para conocimiento y tranquilidad de los habitantes de esta provincia.

Palma 27 Setiembre de 1884.—El Gobernador, Fernando Santoyo.

Extracto de las órdenes que contiene el *Boletin Oficial* de la provincia núm. 2752, correspondiente al dia de anteayer.

Gobierno de provincia.—Estado demográfico-sanitario de Palma y su término municipal correspondiente á la semana 32 del corriente año.

Diputacion.—Distribucion de fondos provinciales para atender á las obligaciones del presente mes.

Ayuntamientos.—El de Petra publica el extracto de los acuerdos tomados durante el 2.º trimestre del actual.

Juzgados.—El de la Catedral anuncia la venta en pública subasta de un finca situada en la villa de Andraitx.

Certificacion de la parte dispositiva de la sentencia recaida en los autos seguidos contra Antonio Gener y Torres.

Un edicto del de Inca llamando á Antonio Torrens y Horrach.

El de Manacor vende varias fincas propias de Gabriel Bauza y Portell y una casa situada en dicha villa perteneciente á Bartolomé Grimalt.

El de la Lonja espide certificacion del fallo recaido en los autos de menor cuantía seguidos contra Baltasar Ripoll.

Nota de la defunciones y nacimientos registrados por el juzgado municipal de la Catedral durante la tercera decena de Julio último.

Segun la distribucion de fondos del presupuesto provincial, las obligaciones del presente mes de Setiembre importan las cantidades siguientes:

Por gastos de Administracion	5.533'83 pts.
Por id. de Servicios generales	924'98 »
Por id. de Cargas	268'74 »
Por id. de Instruccion pública	5.501'75 »
Por id. de Beneficencia	28.567'65 »
Por id. de Correccion pública	83'33 »
Por id. de Imprevistos	604'16 »
Por id. de Obras diversas	2.500'00 »
Por otros gastos	1.586'11 »

Total general. 45.570'60 pts.

Ayer en la iglesia de Montesion terminó la novena de rogativas al Beato Alonso Rodriguez para que Dios libre á esta isla de la funesta enfermedad del cólera.

Esta noche en el Socorro se dará principio á otra novena dedicada á Santa Rita de Casia con el mismo objeto. Predicarán distintos oradores y el coro de niños de ambos sexos cantará el Santísimo Rosario.

Hoy en la iglesia del Real palacio se han celebrado misas en sufragio del alma del teniente general D. Antonio Lopez de Letona, que fué capitán general de este distrito militar.

Los amigos que el finado tenía en esta capital han ido á unir sus preces á los de los sacerdotes, como tributo del aprecio que le profesaban.

Del 4 al 10 de Agosto último ocurrieron en esta ciudad y su término 22 fallecimientos, 1 de tifus, 11 de enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 2 de apoplejia y 8 de otras enfermedades.

En el intervalo indicado hubo 26 nacimientos, 10 varones y 16 hembras.

Resultaron 4 individuos de aumento en el censo de poblacion.

En breve el Ayuntamiento de esta ciudad mandará colocar para rayos en el edificio oratorio del cementerio, que en una de las últimas tempestades sufrió varias descargas eléctricas que pusieron en inminente peligro á las personas que se albergan en aquellas habitaciones.

Ha comenzado á complimentarse en las sucursales del Banco de España la orden para que se retiren de la circulacion los billetes de 100 pesetas que lleven el busto de Calderon de la Barca, sustituyéndolos por los nuevos fabricados en los Estados Unidos que tienen el retrato de Campomanes, de á 100 pesetas, y otros de á 50 con un grupo de niños.

El miércoles próximo 1.º de Octubre á las doce del dia se celebrará en el salon de actos públicos de este Instituto, bajo la presidencia del M. I. Sr. Gobernador de la provincia, la apertura del curso académico de 1844 á 1885 y la distribucion de los premios adjudicados en el anterior.

El sábado fondearon en la bahía de este puerto la balandra *Cármen*, procedente de Barcelona, con carga variada, el laúd *San Francisco*, y la polacra goleta *Isabel*, ambos procedentes de Mahon, con pipas vacías y efectos.

Se despacharon el vapor *Jaime I*, para Valencia é Ibiza, con la correspondencia de ambos puntos, pasaje y mercancías, la polacra goleta *Franco*, para Sevilla, con efectos del país; el laúd *Angela*, para Ibiza, con carga variada, la polacra goleta *Julia*, para Puerto-Colom, con alcohol; y el vapor *Leolia*, para Barcelona, con carga y 42 pasajeros.

Ayer llegaron el vapor *Palma*, y el laúd *Sebastopol*, procedentes de Barcelona, el primero con 37 pasajeros y el otro con carga, y el vapor-correo *Union*, de Valencia, con la correspondencia, 7 pasajeros y efectos.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta general literaria mañana á las siete y media de la noche para continuar la discusion pendiente.

El Sr. Gobernador, acompañado de una comision clasificadora, al efecto designada, ha repartido ya á las familias afectadas por la inundacion en el arrabal de Sta. Catalina, las 500 pesetas que á este objeto destinó el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, del fondo de calamidades públicas.

Asegúrasenos que se trabaja activamente para que hoy ó mañana, á más tardar, quede terminada la estufa en la que han de sufrir el espurgo los géneros contumaces sujetos á observacion.

Durante la tercera decena del mes de Julio el Juzgado municipal del distrito de la Catedral inscribió en el registro civil 24 nacimientos, de los cuales 11 eran varones y 13 hembras. Tambien inscribió 21 defunciones, á saber: 11 solteros de ambos sexos, 2 casados id., y 8 viudos.

Ha sido nombrado Magistrado de la Audiencia de este distrito D. Francisco de Paula Forbet.

Las directoras de escuelas privadas que tengan cien alumnas y reunan los requisitos para ser vocales del tribunal de exámenes de la Escuela Normal Central de Maestras, podrán hacerlo constar acompañando á sus instancias los oportunos justificantes en la direccion de Instruccion pública, ántes del 10 del próximo Octubre.

Se trata de fundar en Navarra un convento de religiosos agustinos. Con este motivo se halla en aquel país el Padre Pío María Mortara, de esa orden, que esos últimos días ha pronunciado excelentes sermones en la basílica del Puy, de Estella.

El *Lau-buru*, de Pamplona, recuerda á este propósito, que este religioso es el mismo «niño Mortara» de quien se ocuparon los periódicos de toda Europa de 1858. Hijo de padres judíos de buena po-

sicion, vecinos de Bolonia, fué bantizado á la edad de año y medio por una sirvienta de sus padres, que, al verle en peligro de muerte, creyó que de ese modo salvaba el alma del niño. Este sanó, y entónces promovióse la ruidosa contienda entre Pío IX, que reclamaba al niño como miembro de la Iglesia, y sus padres, que se obstinaban en retenerlo consigo y educarle en el judaismo.

El niño recibió esmerada educacion cristiana bajo la proteccion del Pontífice. Despues tuvo que emigrar de Roma y de Francia, sucesivamente por efecto de las circunstancias políticas de ambos países, y hoy reside en Chiclana.

El Balear dice que se han despachado comisionados de apremio contra los Ayuntamientos morosos en la recaudacion de la peseta por hectárea correspondiente al pasado año económico, para defender los viñedos de esta provincia de la plaga filoxérica.

A los vigilantes que la Junta de defensa tiene establecidos en todos los puertos de estas islas, se les deben ocho y diez mensualidades de sus escasos haberes, que no han podido ser satisfechos, porque apesar de las escitaciones, oficios y recuerdos que se han dirigido á los Ayuntamientos respectivos, estos se han hecho el sordo, y más sordos á la voz de su propia conveniencia son aun los viticultores, que olvidan que con la exígua cantidad que vienen obligado á satisfacer por una ley hecha en Cortes, tiene que atenderse á la vigilancia de nuestros puertos, para que no sean introducidos los géneros y efectos importadores de la plaga, que sería la total ruina de nuestro principal ramo de riqueza.

Si la filoxera invadiera los viñedos de esta isla, serían de oír los lamentos de los viticultores, y de ver el trastorno de los pueblos; ahora viven olvidados de pagar unos pocos ochavos que deben ser empleados exclusivamente en la defensa de sus propias fincas.

Buen país es este, bueno.

De Ayamonte dicen á un periódico de Huelva que en aquella costa abunda la sardina hasta el punto de calcularse en 80.000 duros el valor de la pesca en estos últimos días.

Cortamos de *El Felanigense* las siguientes noticias referentes á aquella comarca:

— En esta localidad la vendimia ya está bastante adelantada, y los cosecheros se muestran muy poco satisfechos de la cantidad, que, á pesar de lo beneficiosas que fueron á nuestro viñedo las lluvias de últimos del mes anterior, para la mayor parte, no llega á una tercera parte de la de los demas años.

¡Quiera el cielo que la calidad y buena venta compensen este déficit, de lo contrario su situacion será extremadamente apurada á causa de las enormes contribuciones que gravitan sobre ellos y de la malísima cosecha de este año!

— Estos días han salido de Porto Colom con rumbo á Francia diferentes cargamentos de vino nuevo.

Deseamos á los tripulantes de dichos buques un feliz y próspero viaje, y una venta satisfactoria á los armadores.

— Desde el día 5 al 24 de este mes, ocurrieron en esta villa 4 defunciones y 30 nacimientos.

Debemos advertir que los fallecidos fueron 2 individuos menores de 1 año, 1 de 4 y uno de 82.

El estado de la salud pública no puede ser al presente más satisfactoria, de lo que debemos alegrarnos.

- Precios corrientes de esta plaza:
- Candeal, á 16'00 pesetas cuartera.
- Trigo, á 14'50 id. id.
- Cebada, á 9'00 id. id.
- Habas, á 14'50 id. id.
- Almendron á 48'00 pesetas quintal.
- Almendras, de 12 á 15 pesetas cuartera sin demanda.
- Algarrobas, de 14'50 á 16 rs. quintal.
- Vinos, el nuevo de 8 á 10 reales cuartin segun clase.
- Alcoholes de 90 grados á 80 duros los 500 litros con casco.

Tomamos de la *Revista de Inca*:

— Segun parece, por lo que hemos oído, uno de estos últimos días se cometió un robo de alguna consideracion en este pueblo; sin, que sepamos hayan sido habidos los presuntos reos.

— La cosecha de higos que ya se presentaba en mal estado, con las últimas lluvias se ha puesto peor, dándose por perdida la principal parte de la misma.

— Higos secos de primera calidad fueron los primeros de este año que se presentaron á la venta, y vendiéronse á 14 pesetas quintal.

— El precio que obtuvo el almendron fué: á primera hora se vendieron unos 30 quintales á 15 libras 15 sueldos, y el restante á 16; y éste aguantó hasta última hora.

SECCION DE ANUNCIOS

ACADEMIA DE LA JUVENTUD CATÓLICA

En sesion celebrada en 25 del corriente se acordó, en vista de las actuales circunstancias en que la mayor parte de los señores socios aun no han regresado del campo, suspender la abertura de las clases anunciadas hasta el día tres del próximo Noviembre, abriéndose en el nuevo local que habita esta Sociedad calle de Campaner, núm 1.

Lo que tengo la satisfaccion de hacer público para conocimiento de los Sres. socios y demas personas á quienes pueda interesar.

Palma 26 Setiembre de 1884.—P. A. de la J. D. El Vice Secretario, Miguel Martorell.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES.

Desde 1.º de Octubre próximo, para mayor comodidad del público, las oficinas de esta Asociacion permanecerán abiertas los días laborables desde las 8 á las 12 de la mañana y de 6 á 8 de la noche; y los festivos de 8 á 12 de la mañana.

Palma 27 Setiembre de 1884.—El Director, Alejandro Rosselló.

COLEGIO del Beato Raymundo Lull

sito en el ex convento de Mínimos de la villa de SANTA MARIA

Las ventajosas condiciones del nuevo local, y la decision del Director de no perdonar medio para elevar la educacion y enseñanza á la mayor altura posible, han motivado ciertas reformas en las pensiones de los alumnos y en el personal del profesorado; siendo para en adelante como á continuación se expresa:

DE LOS ALUMNOS.

Los pensionistas satisfarán. 50 pesetas mensuales.
Los medio-pensionistas. . . . 30
El pago se hará por trimestres anticipados.
En lo referente á alumnos permanentes y equipaje de unos y otros, se darán informes en la Secretaria del Establecimiento.

DEL PROFESORADO

La 1.ª Enseñanza estará á cargo de D. Martin Torrens presbítero, antiguo profesor de Instruccion primaria, y del capellan regente del Colegio.

Explicarán las asignaturas de 2.ª enseñanza:

D. José Ordinas, Pbro., Director del Establecimiento.
Guillermo Villalonga, Pbro., Cústos de Nuestra Señora del Socorro.
Matias Mascaró, Notario del pueblo.
Jaime Calafat, Bachiller en Artes.
Bartolomé Ordinas, id., id., y antiguo profesor de Matemáticas.

La enseñanza de música continuará encargada al reputado Maestro D. José Capó.
Las demas clases de adorno, para las cuales cuenta el Colegio con profesores acreditados, se establecerán luego que haya número suficiente de solicitantes.

Los que hayan de matricularse en asignaturas de segunda Enseñanza, deberán pasar la correspondiente nota antes del 30 del mismo.

Santa Maria 20 Setiembre de 1884.

ESCUELA PROVINCIAL DE BELLAS ARTES.

Con arreglo á las disposiciones vigentes el curso académico de 1884 á 1885 empezará el 1.º de Octubre próximo, observándose en lo tocante á la matrícula las prescripciones siguientes.

1 La matrícula estará abierta en la Secretaria del establecimiento desde el 27 del presente mes de cinco á siete de la tarde.

2 Para ser inscrito en la matrícula el interesado deberá ser mayor de diez años y presentar la oportuna solicitud por medio de la hoja impresa que se le facilitará en la portería del establecimiento.

Las asignaturas que pueden cursarse en estas Escuelas son las siguientes:

Estudios menores

1 Aritmética y Geometría propias del dibujante.
2 Dibujo Lineal y Topográfico.
3 Dibujo de Adorno, su modelado y variado.
4 Dibujo aplicado á las artes y fabricacion.
5 Dibujo de Figura.

Estudios superiores

1 Dibujo de paisaje.
2 Perspectiva.
3 Dibujo del antiguo y proporciones del cuerpo humano.
4 Dibujo y colorido del Natural.
5 Anatomía pictórica.

Lo que se anuncia para conocimiento de los que deseen matricularse en estas Escuelas al efecto de verificar en ellas los estudios indicados.

Palma 16 de Setiembre de 1884.—El Director, Ricardo Anckerman.

MÁQUINAS PARA COSER DE TODOS SISTEMAS

RELOGERÍA DE RUBIROLA

Odon-Colom y Siete Esquinas—Palma

Primera casa en esta Isla que hace tiempo viene expandiendo las máquinas para hacer ojales, camisería, sastrería, zapatería, y en especial para bordados.

Nuevos inventos, solidez y reformas.
La misma casa cuenta con viajantes inteligentes para atender á cuantas reclamaciones se le hagan, con residencia en esta Capital, Manacor, Felanitx, Sóller, Inca, Binisalem, Mahon, Ciudadela é Ibiza.

Venta á plazos de 4 á 10 reales semanales. Toda máquina se entrega á la prueba del comprador.
Se recomponen toda clase de máquinas para coser y además relojes, á precios módicos.

Relojería de Rubirola, Odon Colom.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA DE MANACOR.

bajo la advocacion del

Beato Raymundo Lullio.

El curso académico de 1884 á 1885, principiará en este establecimiento el día 1.º de Octubre. Durante este año escolar, se continuará admitiendo alumnos pensionistas, medio-pensionistas y externos; y si enseñaran todas las asignaturas necesarias para tomar el grado de Bachiller segun las disposiciones vigentes.

Tambien habrá clases preparatorias y de adorno.
Las preparatorias consistirán en Instruccion primaria y Aritmética práctica.

En la 1.ª se dará á los alumnos todos los conocimientos necesarios para poder entrar con provecho en la dificultad de las Matemáticas.

Las de adorno abrazarán Música, Dibujo y Gimnasia. Tambien habrá clases especiales para los alumnos que no piensan tomar carrera, pero que desean adquirir aquellos conocimientos prácticos, necesarios para los usos comunes de la vida.

Y como que todavía manca la educacion de los niños si solo entendiéramos al desarrollo y perfeccion de su inteligencia; procuraremos tambien formar su corazon inclucando en ellos los principios y máximas de Nuestra Santa Religion: las esplicaciones de la moral evangélica alterarán con las lecciones de Urbanidad cuya importancia es á todos notoria, para que los jóvenes pueden entrar en el mundo social, de la manera conveniente á su posicion y á sus necesidades.

Para el desempeño de las clases mencionadas cuenta el Colegio con nueve Profesores.

El Colegio ocupa un local expresamente habilitado para el objeto; el cual reúne todas las condiciones que la higiene, vigilancia y comodidad de los alumnos reclama; y cuenta con el material científico necesario para facilitar á los alumnos la adquisicion de todos los conocimientos indicados.

Los ocho honrosísimos años de existencia que ha atravesado el Colegio; los inteligentes y laboriosos profesores que regentan sus clases; y el satisfactorio resultado conseguido en los seiscientos nueve exámenes que arrojan las actas de los pasados cursos dispensan de encarecer la importancia del mismo, pues que en tales garantías se encuentra su más eficaz recomendacion.

Los alumnos que deseen seguir en este Colegio los estudios de segunda enseñanza, se servirán solicitarlo antes del día 30 del actual; y antes del 24 del mismo, los que por primera vez quieran matricularse y aspiren á sufrir en este Colegio el correspondiente examen de ingreso.

En este centro de enseñanza, situado en el ex-convento de PP. Dominicos de esta poblacion, se faltarán cuantos datos se crea conveniente conocer.

Manacor 20 Setiembre de 1884.—El Director, Antonio Amorós, Pbro.

Colegio del Purísimo Corazon de Maria

establecido en Palma frente de S. Francisco de Asís

El fin de este Colegio es dar á las hijas de familia educacion sólamente cristiana, y la conveniente instruccion teórica y práctica propia de su sexo, con que desempeñen á su tiempo los deberes domésticos y sociales de madres cristianas.

La enseñanza se divide en dos clases. La primera comprende la doctrina cristiana urbanidad, lectura, escritura, principios de aritmética; y á temas los ejercicios de calceta, coser, remendar, marcar ropa, ganchito y práctica de las faenas domésticas. La segunda clase, en que pueden las educandas aspirar á la preparacion al ingreso y título de Maestras, abraza los ramos de teoria y practica de la Lectura y Escritura, gramática castellana, aritmética, geometría, geografía, historia sagrada y profana, economia doméstica, pedagogía; y además el corte de confeccion de ropas interiores y trajes de señora, bordado de toda clase, aplicaciones varias del punto de ganchito, labores de seda, oro, pelo, litografía, objetos de pasamanería, felpillas, blondas, flores, frutas y otros adornos de mayor aplicacion.

Sin perjuicio de la instruccion principal tendrán las alumnas, á peticion y cuenta de las familias, clase extraordinaria de dibujo, caligrafía, solfeo, piano, frances, alemán é italiano.

En la última quincena de Julio habrá cada año exámenes generales; á cuyo acto podrán concurrir las familias de las educandas.

Cada mes se dará cuenta á las familias de la conducta, aplicacion y aprovechamiento de las Colegiales.

CLASE NOCTURNA DE SIETE Á NUEVE.

Enseñanza simultánea para aprender á leer y escribir correctamente en ménos de tres meses.

Este Colegio cuenta con muy reputados profesores, provistos de sus correspondientes títulos profesionales, para explicar todas las asignaturas.

Se admiten alumnas pensionistas, semi-pensionistas y externas.

Desde el 1.º de Octubre quedarán abiertas en este Establecimiento las mencionadas clases.

La Directora, Juana Roca.

COLEGIO DE SAN SEBASTIAN S. Felio 7 principal.

Continúan las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza, Caligrafía, Frances, Aritmética mercantil y Dibujo á cargo de los acreditados profesores que ya conoce el público.

Resultado de nuestros exámenes de 2.ª enseñanza en Junio último.

Los 25 actos practicados por nuestros alumnos en el Instituto Balear han obtenido las calificaciones siguientes: 7 sobresalientes; 4 premios; 2 notables; 4 buenos; 12 aprobados.

COLEGIO

DE SAN ESTANISLAO DE KOSKA

Academia de latin y castellano

FORTUNY, 6.—PALMA.

Siguen abiertas en este establecimiento las aulas de primero y segundo curso de latin y castellano comparados, música, é instruccion primaria y superior.

La esplicacion diaria y doble de los cursos de latin, acomodada al método seguido en los seminarios, se da por separado, para que pueda estudiarse con desahogo y notable aprovechamiento, salvando de este modo los penosos atrasos que ofrece su estudio simultáneo con la mezcolanza de alumnos y materias de uno y otro curso.

La enseñanza del segundo año de latin está á cargo de los Rdos. Pros. D. Matias Compañy Licenciado y de don José Reus; la del primero y de la gramática castellana comparada con la latina, estudio indispensable para el conocimiento sólido del idioma del *Lacio*, está á cargo del Rdo. D. Guillermo Fiol Pro.

La escuela de música está regentada por el Rdo. D. José Cañellas Pro.; de la instruccion primaria y superior, cuida el maestro normal D. Salvador M.º Bover secundado por su auxiliar.

Se proporciona tambien casa de huéspedes económica y dirigida por un sacerdote á los alumnos que lo soliciten.

Celosos los antedichos profesores de la educacion moral y religiosa de sus alumnos, no ménos que de la intelectual, velan solícitos sobre su conducta, cooperando eficazmente por todos los medios que les sugiere su ingenio y piedad á formar su espíritu religioso desde el principio de sus estudios.

Los honorarios, para los alumnos de enseñanza elemental son *tres pesetas, cinco* para los de música y *cinco* tambien para los demas, lo mismo si estudian un solo idioma que si estudian los dos.

COLEGIO DE INCA

de primera y segunda enseñanza.

El Director de este Colegio participa á los alumnos que hayan de continuar la 2.ª enseñanza, que cuiden avisarle antes del 30 corriente, si desean que se encargue de matricularles, advirtiéndolo á los mayores de catorce años que deben remitirle la cédula personal.

Los exámenes de ingreso, se verificarán en el mismo Establecimiento el 28 de los corrientes.

Inca 18 Setiembre 1884.—Juan Font.

BUÑUELOS.

Se expenderán en el horno de la calle del Mar, desde el Lunes 29 todas las noches. Los días festivos de doce á dos de la tarde.

Vino puro de clase superior

Desde hoy queda abierto al público su venta á cuenta del propio cosechero, en la calle del Obispo entre los números 11 y 13, (casa sin número) á 14, 16 y 20 céntimos el litro.

LA COMPAÑIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA

VENDE:—*Un almacén y solares* situados en el Camp de Serralta, al contacto, ó con más ó ménos censo.

Un generador vertical de vapor de 6 á 8 caballos en buenas condiciones.

Para pormenores en la administracion de la sociedad.

VENTA.—Se vende una casa con una porcion de tierra de unos cinco destres de extension llamada *Es nogueral*, situada en uno de los puntos más alegres de Vallde-mosa. Para informes, calle de la Alfarrería núm. 7.

ALQUILERES.—Se alquila un segundo piso con agua de fuente y coladuría calle de Pelaires número 105; otro en la calle de la Soledad con agua de fuente; un tercero y un cuarto con agua de grifo, en la plaza de la Libertad número 2. En el número 18 de la misma plaza informarán

HUÉSPEDES.—Se admiten dos de la clase de estudiante de sacerdote. Informarán calle del Carmen número 49 3.º piso.

PARA VENDER.—Hay una casa con altos y corral contiguo, situada en la villa de Buñola, calle del Sol, llamada vulgarmente *Can Llepicos*. Para informes en la misma villa al vecino inmediato, y en Palma calle de San Miguel núm. 106, principal.

ABANICOS

BUENOS, BONITOS Y BARATOS

Perfumería de Casasnovas, calle de la Cadena.

Todas las existencias y los últimamente recibidos de alta novedad, se liquidarán en fabulosa baratura, por retirar este artículo del comercio.

Aprovechar esta ocasion, pues seguramente no se presentará otra vez.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 28 á las 10:30 n.

La salud en España es satisfactoria. Se ha dispuesto que en la Aduana de Irun el despacho sea permanente para mercancías acumuladas con destino á la península.